

# partido socialista (c.n.r.)

## DECLARACION PUBLICA:

El Partido Socialista desde su puesto de combate en la clandestinidad se dirige a la clase trabajadora, al pueblo de Chile, a la clase obrera y al movimiento revolucionario mundial y a la opinión pública internacional, para informar acerca de la pretendida y publicitada expulsión de nuestro querido camarada Pedro Vuskovic.

Considerando:

1.—Que, el Partido Socialista de Chile, de acuerdo con su doctrina, sus principios marxista-leninistas y su programa, expresa y representa los intereses de la clase obrera y de las masas explotadas de Chile en su lucha histórica por derribar el régimen capitalista vigente y construir una sociedad socialista (Estatuto, Art. 1).

2.—Esta ley revolucionaria tiene su expresión en la justa política del Frente de Trabajadores aprobada y sancionada por los distintos congresos del partido, especialmente Linera, Chillán y La Serena.

3.—Que, en el último congreso de nuestro partido, efectuado en La Serena (1970), la dirección por él elegida tenía como mandato precisamente la aplicación de estos justos principios contenidos en la línea de frente de trabajadores (de la cual eran en aquellos tiempos ardientes defensores), línea política de la cual hoy reniegan, marginándose de esta manera del Partido Socialista; traicionando con esta actitud a sus bases en el interior y exterior del país, las que hoy, más que nunca, levantan las banderas del glorioso Partido Socialista de Chile combatiendo encarnizadamente a la fiera fascista en la perspectiva de la revolución socialista.

4.—Que el 11 de septiembre del 73, en el seno interno de nuestro Partido se produjo una catástrofe orgánica y política, ya que la mayoría de los miembros del Comité Central desertaron de sus puestos de responsabilidad y sólo se preocuparon de sus propios pellejos. Esta desertión se materializó en un profundo vacío de dirección, deficiencia ésta que fue pagada con la generosa sangre de los militantes del partido y de la clase obrera y el pueblo de Chile que no contó con una dirección centralizada que dirigiera al menos un repliegue ordenado.

5.—Fue en esos duros momentos de derrota, de confusión, de amargura, de pánico, de desesperanza y de falta de dirección centralizada, es en medio de ese desbande, que sus bases más firmes y conscientes ideológicamente empiezan a reorganizarse y a coordinarse entre sí". (Ver revolución N.º 7); surge de esta manera la Coordinadora Nacional de Regionales, expresión genuina y auténtica del Partido Socialista de Chile que es la instancia de dirección que la gran mayoría de las bases del partido se han dado en las durísimas condiciones de represión y clandestinidad en el interior del país.

6.—Que las mismas personas que desertaron el 11 de septiembre, abandonando sus puestos de combate, pretendieron a más de dos años del golpe militar y a miles de kilómetros de distancia, en un pleno realizado en La Habana, revalidar burocráticamente su mandato al cual ellos mismos habían renunciado con su actitud; en circunstancias que en el interior del país ya existía a esa fecha una verdadera dirección partidaria generada por sus bases, las que rechazaron categóricamente todo carácter resolutivo de dicho pleno.

7.—Que reiteramos una vez más, que el núcleo fundamental de dirección del partido debe estar y asumir su puesto y cumplir con su deber para lo cual fue elegido, en el interior del país, en el seno mismo de la clase obrera, donde están las fuerzas fundamentales de la revolución, donde está la arena del combate, donde se libran a cada hora y todos los días la lucha contra el sanguinario enemigo fascista.

8.—Que con fecha de enero del 77, la Dirección política de la Coordinadora Nacional de Regionales contestó una carta (ver Revolución de enero 77), al cro. Carlos Altamirano en la que con toda claridad y fraternalmente exponíamos nuestros criterios y señalábamos un camino para superar desde un punto de vista de los principios marxista-leninistas las divergencias y la crisis que abordaba el partido. Esta carta no fue contestada, y muy por el contrario se continuó la política orgánica antipartido, imponiendo a las bases del exterior, dirigentes incondicionales, arrasados con el centralismo democrático, presión, chantaje, amenazas y finalmente, (pretendidas) expulsiones de los camaradas que se mantienen fieles a la causa socialista.

9.—El Partido Socialista y el pueblo de Chile recuerdan que cuando el camarada Pedro Vuskovic fue Ministro de Economía del Gobierno Popular se tomaron las más radicales medidas contra la burguesía monopolística y el imperialismo, así entonces nuestro pueblo vio como las grandes industrias textiles, metalúrgicas, los bancos, creación de las JAP pasaron a ser patrimonio nacional. En otras palabras, Chile entero supe de su lealtad y cualidades revolucionarias en los hechos, ya que siempre su accionar estuvo ligado a las necesidades de nuestro pueblo y al compromiso con la revolución chilena. Esas mismas cualidades las mantiene incólume hoy en el exterior, donde se encuentra cumpliendo disciplinadamente las tareas que el partido le ha encomendado.

10.—Que, la pretendida medida de expulsión contra él tomada constituye una burla para el partido y el pueblo de Chile, por cuanto quien la firma en México, Jaime Faltovich, es el mismo tráfuga del movimiento revolucionario chileno que posó de marxista progresista y de revolucionario, el mismo que con motivo del fracasado "Tanquetazo" en un mitin realizado en la Plaza de Armas de Santiago, se burló de los "cobardes miembros de Patria y Libertad que corrieron a asilarse aquel 29 de junio del 73" "Se quemarán las naves, pero ningún dirigente de la Unidad Popular saldrá del país" decía, sin embargo, fue él mismo que al oír los primeros disparos el 11 de septiembre, corrió solícito y presuroso a cobijarse en una embajada.

11.—El Partido Socialista, de acuerdo a lo antes expresado RESUELVE:

1.—Negamos autoridad moral y política al llamado "Secretariado Exterior" para erigirse en Dirección del Partido, como asimismo a cualquier delegación u organismo por él creado;

2.—Advertimos a la clase trabajadora y al pueblo de Chile, a la clase obrera y al movimiento revolucionario y, a la opinión pública internacional que cualquier medida o compromiso tomado por este llamado "Secretariado Exterior" carece por entero de validez;

3.—Desmentimos categóricamente que el camarada Pedro Vuskovic haya sido expulsado del partido, reiterándole a él y a los compañeros honestos y leales al partido y a la revolución, nuestro más cálido y decidido apoyo en su labor proletaria;

4.—Advertimos categóricamente a los autores de estas maquinaciones liquidacionistas antipartido, rupturistas y traidores a la clase trabajadora chilena de la gravedad de estas maniobras de las cuales deberán responder ante el partido y el pueblo de Chile.

5.—Llamamos a las bases del partido a unirse en torno a los principios inmortales del marxismo-leninismo en torno a su línea estratégica y táctica, a depurarse de los elementos oportunistas, a estrechar sus lazos con la clase obrera, los campesinos y las amplias masas populares; a no dejarse confundir por las maniobras antipartido y divisionistas, a darle mayor impulso al proceso de reconstrucción partidaria y transformar el partido en una verdadera vanguardia revolucionaria del proletariado y el pueblo de Chile.

6.—Llamamos a la clase obrera, fundamental y dirigente de la revolución chilena, a su aliado estratégico los pobres explotados del campo, a la juventud obrera y estudiantil, a las mujeres y pobladores, los empleados, técnicos y profesionales, a los gresistas, a los artistas e intelectuales, a los soldados y clases patriotas, a los pequeños industriales y comerciantes; a unirse, a organizarse y a luchar para defender el derecho a la vida, el derecho a una vida digna y humana, el derecho al trabajo estable bien remunerado, el derecho a alimentarse, el derecho a la libertad, el derecho a la educación y a la cultura, el derecho de petición y huelga, el derecho a la salud, etc.

7.—El Partido Socialista llama a una lucha cuartel para derribar a la Junta Militar Fascista, que defiende los intereses del gran capital criollo e imperialista norteamericano y construir un régimen de justicia social y política que exprese los intereses del proletariado chileno.

8.—El Partido Socialista llama a los partidos, organizaciones y movimientos de la izquierda chilena, a las bases democráticas progresistas de la Democracia Cristiana, las organizaciones cristianas, a formar un Frente Político de la Patria, a incrementar su unidad en todos los niveles y formas objetivas de dar pasos decisivos en el camino de la unidad amplia y combativa de nuestro pueblo por la base, única garantía de victoria y liberación.

Liberación y Socialismo Cueste lo que Cueste  
Partido Socialista de Chile

Coordinadora Nacional de Regionales  
Santiago, Chile, 4-8-1977.

